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■通 讯 员 孙庆亮
融媒体记者 孔 雪

本报讯 近日，“江苏省教学名师
朱慧工作室”启动仪式暨跨学科学习
研讨活动在淮安生态文旅区福地路小
学举行。

通过大问题引领学生逐层研究，
体会小毛虫乐观的精神之美；带领孩
子借助科学、语文形成的经验进行艺
术探索，通过美术方法和孩子共同创
作自己的《昆虫记》……启动仪式后，

“江苏省教学名师朱慧工作室”成员开
展了第一次主题研讨活动。据介绍，
本次研讨活动以《趣味“虫”生》为主
题，立足低年级儿童学习特点，通过观
察昆虫理解生命成长的规律，整合科
学、语文、美术、音乐四个学科，探讨跨
学科学习的实践路径。研讨活动中，
朱慧老师对《趣味“虫”生》跨学科学习

研究的背景、过程、方法作了详细介
绍。

据介绍，“江苏省教学名师朱慧工
作室”的成立，既是淮安生态文旅区重
视教育、打造“学在新城”品牌的具体
行动，也是推动全区教师专业发展的
重要契机。未来，该工作室将以“主题
学习、研究项目”为重点，以“内联外
引、任务驱动、自主研修、研学教共进”
为目标，不断提升工作室成员的专业
素养，为擦亮“学在新城”品牌贡献新
的力量。

“江苏省教学名师朱慧工作室”
启动仪式举行

■融媒体记者 王 磊
通 讯 员 谢 阳

本报讯 日前，淮安区组织开展
“节能环保 从我做起”垃圾分类知
识进校园主题活动，倡导孩子们从小
养成文明健康、绿色环保的生活方
式，进一步提升对垃圾分类的认识和
了解，增强垃圾分类的主动性和绿色
环保意识，争做“绿色环保小卫士”，
将垃圾分类意识传递到每个家庭、辐
射全社会。

“报纸、塑料袋、卫生间废纸、剩菜
剩饭、废电池、砖瓦陶瓷、废玻璃，这些
物品属于哪类垃圾？”在淮安市关天培
小学的课堂上，老师利用PPT、视频宣
传片等多种形式，声情并茂地向学生
讲解垃圾分类相关知识，重点阐述生
活垃圾分类的重要性和必要性。为了
让孩子们充分理解什么是垃圾分类，

老师在课堂上设置了垃圾分类知识互
动小游戏环节，现场气氛热烈，很多学
生高高举起小手，踊跃答题，刚刚学到
的垃圾分类知识很快就被孩子们灵活
运用起来。

学生们纷纷表示，这堂垃圾分类
课不仅丰富了自身关于垃圾分类的知
识，以后也会严格按照分类标准丢垃
圾，还会向父母、身边的朋友普及垃圾
分类知识，从现在做起、从自身做起，
树立垃圾分类绿色环保理念，用文明
健康的生活方式让生活环境变得越来
越好。

致广大而尽精微 谋发展而创未来
——记江苏飞特尔通信有限公司董事长、总经理王洪洋

编者按 攀高比强勇担当，创新创业创未来。近年来，淮安市以全力建设长三角北部人才发展福地、产才融合高地为目标，持续优化政策机制，着
力打造良好生态，全方位集聚大批高层次人才来淮创新创业、建功立业。他们以开阔的视野和精湛的技术，引领我市产业企业转型升级、跨越发展。
为全面了解他们的创新创业故事，“淮安发布”微信公众号、《淮安日报》即日起开设“揽才入淮 共赢未来”专栏，推出一批高层次人才在淮创新创业故
事，生动展现他们的创新创业精神和踔厉奋发风采，大力营造全社会尊才爱才、礼遇人才的浓厚氛围，吸引更多人才看好淮安、扎根淮安、服务淮安。

淮安区开展
垃圾分类知识进校园主题活动

中医是中华民族的瑰宝。近年来，
越来越多的人感受到中医传统文化的
魅力，成为中医粉丝。5月21日上午，
《学用中医》栏目杨志宏老师见面会在
淮安举行。国医大师杨震亲传弟子、天
远药业集团董事长、《学用中医》栏目主
讲杨志宏从线上走到线下，与众多淮安
中医粉丝面对面交流，弘扬中医药养生
文化、传播中医药知识。此次活动由中
国医促会“治未病”工程培训基地主办，
淮安广积德中医馆承办。

据了解，广积德中医馆是一家布局
全国的连锁医疗机构，由现年104岁的
国医大师颜正华及其弟子佟鑫海女士
共同创办，医馆以“量大、气和、不争、助
人”为馆训，秉承“救人疾苦、还人健康”
宗旨，日常积极开展各项中医特色诊疗
工作，同时通过线下授课、线上直播的
方式大力宣传普及推广中医养生文化
和中药知识。《学用中医》栏目是广积德
中医馆与天远药业集团联合推出的社
群直播大型养生栏目，特邀杨志宏担任
主讲嘉宾，以“学中医之道、用岐黄之
术”为宗旨，普及中医药知识、讲述中医
药故事、推广中医药养生方式和方法。
栏目在线人数峰期曾突破百万，淮安地
区线上听众1万余人。

据介绍，杨志宏出身医学世家，是
我国首批名医师带徒临床硕士研究生，
追随国医大师杨震深度研习传统中医
学理论，苦心探索中西医发展历程，博
众家之长。现在，他全力打造《学用中
医》栏目，从老百姓的切身感受入手，为
大众普及中医健康生活之精髓，努力让
万千国人都能通过学中医、会中医，用
中医去治理自己的身体、改变自己的生
活。

“我很喜欢《学用中医》栏目。杨老
师讲得通俗易通、贴近老百姓，能帮助
我们正确养生。”市民孔繁华是前来参
加见面会的粉丝之一。她说，杨老师在
栏目中认真地讲解每一个中医药故事，
善于运用案例、经典名方、养生小妙招、
经络操、食疗方、民间小偏方等多种形
式，让中医药文化更好、更广泛地融入
人们的生产生活。73岁的老教师赵江
淮感叹，听了杨志宏老师的栏目，他懂
得了要在日常生活中学一点中医知识，
学有所获、学以致用，做好自己健康的
第一责任人。

见面会现场气氛热烈，众多粉丝向
杨志宏赠送锦旗、字画、鲜花等，以表谢
意。杨志宏对淮安粉丝朋友们的到来
表示衷心的感谢，与大家合影留念。“这
块土地走出了一代伟人周恩来总理，每
次来我都心情激动。”杨志宏说，他对淮
安有一份特殊的感情。多位中医前辈
都曾告诉他，在周总理的关怀支持下，
中医事业才有了今天的繁荣发展。作
为中医国粹的传承者、临床研究的践行
者、中医文化的传播者，杨志宏此次与
周总理家乡的粉丝分享了健康知识和
中医理论，带来了一场健康知识盛宴，
还代表天远药业集团、《学用中医》栏目
组捐赠了健康物资。

一株小草改变世界、一枚银针联通
中西、一缕药香跨越古今……中医药学
包含着中华民族几千年的健康养生理
念及其实践经验。见面会结束后，粉丝
们意犹未尽，相互分享心得，纷纷表示
收获颇丰、受益良多。

■融媒体记者 刘 权/文
徐昌政/图

《学用中医》栏目杨志宏老师见面会举行

事实上，对王洪洋而言，在2020年前，
淮安还是一座遥远而陌生的城市。

作为通信领域专家，王洪洋在深圳打拼
多年，颇有成就。2020年初，在充分调研的
基础上，王洪洋计划寻找滤波器项目投资
地。他把目光投向电子元器件蓬勃发展的
华东地区，淮安是他考察的第10个城市，也
是最后一站。

结缘在天时。“滤波器是天线后端的第
一颗物料，5G的天线频谱要用到十几个滤
波器，覆盖手机、笔电、路由器等终端，市场
前景十分广阔。”王洪洋介绍，由于滤波器工
业设计复杂，目前高端市场份额被海外占
据，随着飞特尔的工艺日臻成熟，“突围”指
日可待。

结缘在地利。淮安交通枢纽区位优势
显现，企业落户地点毗邻高铁站，人才往来
更便捷。随着淮安区陶瓷电阻、电感、电容
产业的蓬勃发展，有利于形成规模效应、打

通产业链，形成产业协同发展格局。
结缘在人和。“坦白说，这里更打动我

的，是一流的营商环境和政策环境。”2020
年初，经辖区内企业牵线，淮安区主要领导
与王洪洋进行了深入坦诚的交流，随后招商
团队赴深圳考察，千方百计推动解决项目融
资、人才引进等难题，打消了王洪洋的疑虑，
最终坚定了他来淮投资创业的决心。“问题
很直接，回答很干脆。飞特尔与淮安的结
缘，因为相信，所以牵手！”2020年6月，江
苏飞特尔通信有限公司顺利落户淮安区。

王洪洋，现任
江苏飞特尔通信
有限公司董事长、
总经理，西安电子
科技大学博士、香
港中文大学博士
后、深圳大学电子
与通信工程硕士
生导师，先后入选
深圳市高层次专
业人才、深圳市
“孔雀计划”海外
高 层 次 人 才 ，
2021年度入选淮
安市“淮上英才计
划”创业团队。曾
创办国内第二大
手机天线设计公
司，主要客户包括
华为、小米、OP-
PO、Vivo、Sony
等海内外知名移
动终端，曾任Vi-
vo 特聘射频专
家。2017年创办
深圳飞特尔科技
有限公司，迅速成
为国内低温共烧
陶瓷 LTCC 射频
产品研发头部企
业，受到行业广泛
关注。2020年 6
月，来淮创办江苏
飞特尔通信有限
公司。

“护城河”是近年来一个时髦的词汇，在
王洪洋看来，“护城河”意味着核心竞争力，
是竞争对手无法复制或模仿的技术优势、成
本优势或独特资源。

“一片LTCC滤波器，要经过流延、打孔、
印刷、叠片、烧结等复杂流程，涉及电子粉末
材料、特殊加工工艺、高精度制程的融合贯
通，相当于在芯片领域既做晶元又做芯片设

计和生产，难度可想而知。”王洪洋说，正因如
此，该领域市场长期被海外企业垄断。

可喜的是，经过研发积淀和持续的技术
革新，目前公司发展稳步向前——超薄、超
小尺寸LTCC滤波器成为国内唯一，超高性
能滤波器得到国际四大厂商认证，为国内射
频元件厂商首次进入国际通信主流平台。
高Q值、低插损、高隔离LTCC滤波器属国
际首创，多项技术在行业内处于领先地位。

“可以说，我们有信心在两年内完全打
破海外企业对LTCC元件领域的技术和市

场垄断。”王洪洋说。目前，公司获得比亚
迪、迈瑞医疗、中科院、中兴通讯和华登国际
等相关投资机构超2亿元投资，赢得中兴、
三星等国内外知名通信企业的认可，填补了
我国在高频滤波元件上的市场空白。

唯有雄心多壮志，聚力发展创未来。对
企业的未来发展，王洪洋有一个宏大的目
标：“我们已于2021年10月开始试生产，目
前处在生产验证阶段，全面投产后预计产能
达到36亿颗LTCC滤波器、年产值超7亿
元，在国内最大。”

作为一名高层次人才，王洪洋感触最
深、最难以忘怀的，是淮安人才部门无微不
至的贴心服务。

“市、区人才办定期上门为我们解读政
策，悉心指导我们申报项目、精准引才，在
市、区组织部门的牵线搭桥下，企业与国内
高校开展技术联盟合作，建立产学研基地和
人才引育机制，以‘真金白银’吸引高校专家
的科研成果来企业落地。如今企业的研发
人才都住进了人才公寓，没了后顾之忧。”王
洪洋说，近两年，企业2个人才团队先后入

选市“淮上英才计划”创新创业团队并获
400万元项目资助。

市、区两级也以实实在在的行动，为企业
排忧解难、加油助力。“工信、科技、发改等部
门，几乎每个月都来企业现场指导，介绍各项
扶持政策、帮助对接上级单位。可以说，我们
能想到的，他们都提前做到了。”王洪洋说。
在人才、科技等部门的助攻下，企业先后荣获
2021中国·淮安创新创业选拔赛一等奖、
2022第十届“创业江苏”科技创业大赛总决
赛三等奖（前30强中唯一的淮安企业）、第十
一届中国创新创业大赛行业总决赛优秀奖等
荣誉，有效提升了知名度和行业影响力。

日前，王洪洋作为深圳来淮安投资的企

业代表，受邀参加了2023淮安（深圳）投资
环境说明会，让他多了一个“双招双引大使”
的新身份。“作为一名新淮安人，淮安也是我
的故乡！两年多时间，我真切感受到了‘做
的比说的好、服务比需求早’这一淮安承诺
的温度，验证了当初选择来淮创业的正确决
定，我可以放心大胆地把兄弟企业介绍到淮
安来，扎根发展、共赢未来。”王洪洋说。■融媒体记者 叶 列

通 讯 员 刘发安
赵晨欣

近日，记者来到江苏飞特尔通信有限公
司。谈及未来发展，王洪洋充满信心：“滤波
器市场是一片蓝海，目前公司产品已进入生
产验证阶段，我们有信心打开一片新天地。”

致广大而尽精微，王洪洋的自信，源自
企业的核心竞争力。据介绍，该公司的主打
产品——小尺寸LTCC滤波器，可实现5G
信号低插损和高抑制，目前同时获得MTK、

RealTek、Qualcomm 和 Intel 认证，这是
国内企业首次集齐四张国际最大移动品牌
认证，有望在两年内完全打破海外企业对
LTCC元件领域的技术和市场垄断。

▶ 竞争力源自“护城河”

▶“淮安也是我的故乡”
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